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えべつの未来づくりミーティング 
～ 市内高校の生徒の皆さん編（１／２回目） ～ 

 
令和４年６月１４日（火） 江別市民会館３階３７号室 

午後４時３０分～午後６時２０分 

１ 江別市の「強み」「弱み」は 

・強みは、スーパーマーケットがいっぱいあるところ。
札幌市にもＪＲを使うと約３０分で行けること。弱みは、
大きな公園などはあるが、高校生などの若者が遊べ
るところが少ないことだと思う。 

・強みは、市内をＪＲが通り、札幌市にも近く、洋服を
買いに行く時にも困らないこと。弱みは、大雪で、ＪＲ
が運休してしまうこと。地下鉄があると良いと思う。 

・強みは、札幌市にも近いが、それ以外の地域にも
行きやすく、都会にも田舎にも行きやすいところ。弱
みは、大型アミューズメント施設などがないこと。 

・強みは、コンビニエンスストアや飲食店が近所に
多くあること。弱みは、大雪が降った時に除雪が来
るのが遅いと感じること。今年は、自宅から自動車
を出すことができない日があった。 

・強みは、野幌森林公園などの自然豊かな場所があ
る一方で、大都市の札幌市にも近く、都市と自然の
調和がとれているところ。弱みは、高校の帰りに寄っ
たり、休日に遊んだりする場がないところ。 

・強みは、ＪＲの路線が札幌市のように複雑ではない
ので、利用しやすいこと。弱みは、豊幌地区に住んで
いるが、大雪が降ると、車もＪＲも移動が難しくなるこ
とがあるところ。 

・強みは、スーパーマーケットや映画館があって、
買物や娯楽に困らず、過ごしやすいこと。弱みは、
ＪＲ函館本線が新札幌駅を通っていないことが
不便だと感じていること。また、江別市は、札幌
市に比べると、外国人にあまり認知されていな
いと思う。 

・強みは、スーパーマーケットが多く、江別蔦屋書
店のような、行って楽しいお店ができたこと。弱
みは、今年の大雪で、自宅の車庫が半壊したが、
両親が高齢のため除雪ができずに困ったこと。  
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２ 江別市にあったらいいと思うもの 

（アンケート調査の設問で尋ねる「今、あなたが江別市にあったらいいと思うもの」の選択肢の中から、
参加者の皆さんはどれを選ぶかを尋ねました。） 

 
1. 若者向けの大きなイベント（ロックフェス・食のフェスなど） 

2. 地元の若者が自由に集まって交流・活動・学習できる専用施設 

3. 若者が日常的に楽しめる大型アミューズメント施設 

4. 一日中滞在しても飽きない大型公園  

5. 文化・芸術活動やスポーツ活動を自由に行い、交流できる拠点施設 

6. 子どもから高齢者が集う地域活動（小イベント、ボランティアなど）の充実 

7. 若者が市内を自由に移動できる交通手段（地域循環バスなど）の充実 

8. 全国に誇れる魅力的な観光スポット 

9. その他 
   

 

 

 

 

 

・「8.全国に誇れる魅力的な観光スポット」：江別市にはこれがあると言えるものがあれば強みになる
のではないかと思ったから。 

・「4.一日中滞在しても飽きない大型公園」：大型公園は周辺にあまりないので、周辺からも江別市に
行こうという気持ちになるのではないかと思ったから。 

・「2.地元の若者が自由に集まって交流・活動・学習できる専用施設」：市内には大学が四つあり、大
学生が多いので、このような施設があれば良いと思ったから。 

・「2.地元の若者が自由に集まって交流・活動・学習できる専用施設」：学校の帰りに寄って、勉強でき
るところができたら良いと思ったから。 

・「6.子どもから高齢者が集う地域活動の充実」：いろいろな世代が交流できるのが良いと思う。若者
と高齢者だと交流が難しくても、子どもと高齢者ならば和やかに交流できるのではないかと思う。 

・「3.若者が日常的に楽しめる大型アミューズメント施設」：大型ショッピングモールを作って、その一部
にアミューズメント施設を作ったら良いと思ったから。 

・「4.一日中滞在しても飽きない大型公園」：アミューズメント施設も魅力的だが、アルバイトをしていな
い高校生にとっては金銭面で多く利用できないが、公園であればお金がかからずに、体を動かして
遊べるので良いと思ったから。 

・「3.若者が日常的に楽しめる大型アミューズメント施設」：ゲームセンターやラウンドワンなどは他地
域にもあるので、東京都などにある、撮影用のコスチュームを借りることができるようなプリクラ専門
店などがあると良いと思う。 
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３ 全校生徒を対象としたアンケート調査で尋ねる内容について 

（各校で、アンケート調査で尋ねる設問を考えてもらい、発表してもらいました。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

・「何か施設を作るとしたら、どこがいいか」と「活動するスペースがある
としたら、いくらまで払えるか」の二つ。どこがいいかという施設の場所
と、いくら払えるかという料金について尋ねてはどうかと考えた。場所に
ついては、交通費を払ってでも行く場所はどこなのかを知りたいと思っ
た。活動するスペースについては、自習できる場所をイメージしている。
図書館だと会話ができないので、勉強ができて、話もできるところがあ
ればいくらまで払ってもいいのか、みんなの思う価格設定を知りたい。 

・「あなたにとって、江別はどんなまちですか」を尋ねてはどうかと考えた。
自分で考えた時、ぱっと思いつくものがなかった。他の人はどう思って
いるのか気になった。 

・「江別市をより良くするには、どのような活動があるといいと思いますか」
を考えた。外国の方や市外の方に、江別市のことをもっと知ってもらい
たいと思ったのでこの設問を考えた。江別市に来てもらえるようなイベ
ントや江別市を知ってもらうためのＰＲ活動など、いろいろ考えられると
思う。 

・「駅前を発展させるためには、どのような施設があると良いか」を尋ね
てはどうかと思う。ＪＲ野幌駅の周りには店があるが、他のＪＲ駅には少
ない状況。ＪＲ駅の近くに何かあると良いと思った。 

 

 


